

Jahresrückblick 2022 der Evang.-Luth. Kirchengemeinde Lonnerstadt

1. Gemeindegliederstatistik

Gemeindeglieder	1.580
Taufen	28 (davon 5 in auswärtigen Kirchen)
Trauungen	1
Beerdigungen	18 (davon 1 Verstorbener einer auswärtigen Kirchengemeinde)
Konfirmanden	9 (davon 1 in Höchstadt konfirmiert)
Kircheneintritte	1
Kirchenaustritte	18

2. Besondere Ereignisse im kirchlichen Leben

- Januar: Einzug der Regelgruppen in den Bestandsbau der generalsanierten Martin-Luther-Kindertagesstätte
- April: Konfirmation sowie Goldene, Diamantene und Silberne Konfirmationen konnten wieder zu den üblichen Terminen stattfinden
- April: Beginn der Kirchenrenovierung Bauabschnitt 1
- Mai: Kinderbibeltag, Christi Himmelfahrt auf dem TSV Gelände
- Juni: Start Verkauf des alten Schiefers, Einnahmen i. H. v. 4.302 €
- September: Kinderbibeltag
- Oktober: Samstagsfrühstück
- November: Der Adventsmarkt war sehr gut besucht und es konnten 4.061 € für die Kirchenrenovierung erwirtschaftet werden
- November: Abbau der letzten Gerüstteile am Langhaus der Kirche
- Dezember: 3. Advent Adventskonzert des Gesangvereins
- Dezember: Spendenaufruf für Kirchenrenovierung an ortsansässige Firmen. Bis heute haben 13 von 69 angeschriebenen Firmen insgesamt 8.800 € gespendet.

3. Dank

Ich danke allen treuen Gemeindegliedern, die das kirchliche Leben durch ihren Gottesdienstbesuch wie auch durch die Teilnahme bei sonstigen Gemeindeveranstaltungen stützen und bereichern. In diesen Dank schließe ich unseren Kirchenvorstand ein, der in diesem Jahr 19 Sitzungen absolvierte. Ebenso danke ich unserer Pfarramtssekretärin Irene Hertlein, unserer Kirchenpflegerin Gerlinde Heubeck, unseren Hausmeistern Karl Zink und Jochen Kunzelmann, unseren Friedhofsarbeitern, unserer Mesnerin Elisabeth Blankenbühler, den 1. Vorsitzenden des Diakonievereins Karl Kaiser sowie alle weiteren haupt- und ehrenamtlichen Mitarbeitern für ihren treuen und engagierten Dienst in unserer Pfarrei ein und wünsche, dass Gott auch im neuen Jahr all unser Planen und Tun zum Bau seiner Gemeinde reichlich segne. Danken will ich auch unserer Bürgermeisterin Regina Bruckmann sowie dem Gemeinderat für die konstruktive Zusammenarbeit und den Zuschuss i. H. v. 10.000 € des Marktes Lonnerstadt für die Kirchenrenovierung; ebenso dem Markt Vestenbergsgreuth für den Zuschuss i. H. v. 5.000 €.

Auch allen Gemeindegliedern, die ihrer Pflicht zur Kirchgeldzahlung im Jahr 2022 nachgekommen sind, möchte ich meinen aufrichtigen Dank aussprechen. Gleichzeitig bitte ich diejenigen, die ihr Kirchgeld noch nicht überwiesen haben, dies zeitnah nachzuholen.

4. Kirchgeld 2022: 19.125 €

Das Kirchgeld ist Bestand des Haushaltsansatzes und verbleibt bekanntlich zu 100% in der eigenen Gemeinde. Von den Kirchgeldpflichtigen haben 43% ihr Kirchgeld überwiesen.

Mein Dank gilt ebenso allen treuen Spendern freiwilliger Gaben. Im Namen der bayerischen Landeskirche sage ich Dank auch allen Kirchensteuerzahlern, die die vielfältigen Aufgaben unserer Landeskirche mittragen.

5. Kirchenrenovierung

Der erste Bauabschnitt, die Außensanierung ist abgeschlossen. Die Schlussrechnungen liegen vor. Der veranschlagte Kostenrahmen in Höhe von 690.000 € konnte trotz neuer Dacheindeckung des Langhauses gehalten, d. h. leicht unterschritten werden. Die genauen Zahlen werden im nächsten Gemeindebrief veröffentlicht. Nun geht es an die Planung für die Innensanierung und das Aufstellen des Finanzierungsplanes, damit zügig die Genehmigung vom Landeskirchenamt München erteilt werden kann. Voraussichtlicher Beginn der Innenrenovierung wird in der zweiten Aprilhälfte sein.

6. Kindertagesstätte

In der Martin-Luther-Kindertagesstätte werden 101 Kinder in zwei Krippengruppen und drei Regelgruppen betreut. Derzeit sind 16 pädagogische Mitarbeiterinnen, drei Reinigungskräfte und ein Hausmeister beschäftigt. Der allgemeine Personalnotstand betrifft auch unsere Kindertagesstätte. Wir suchen dringend zwei Vollzeitkräfte als Erzieher/innen.

7. Gabenstatistik

Freiwillige Gaben vom 01. Januar bis zum 31. Dezember 2022:

Klingelbeutel	11.179,00 €
Kirchenrenovierung (Spenden)	63.658,00 €
Martin-Luther-Kindertagesstätte	1.268,66 €
Gemeindearbeit	1.097,00 €
Friedhof (Kollekten + Spenden)	5.715,00 €
Kollekten eigene Gemeinde	5.519,00 €
Kindergottesdienst (Kollekten + Spenden)	483,00 €
Angeordnete Kollekten	1.087,00 €
Brot für die Welt	2.230,00 €
sonstige Gaben	2.435,00 €
Summe aller freiwilligen Gaben	95.866,66 €

Das Pro-Kopf-Aufkommen aller freiwilligen Gaben im Jahr 2022 liegt somit bei ca. 61 €.

Für die Kirchenrenovierung werden zusammen mit den bereits erwähnten Spenden wie auch dem Kirchgeld, dem Erlös des Adventsmarkts und der kommunalen Zuschüsse insgesamt 101.844 € verbucht.

8. Jahreslosung 2023 aus 1. Mose 16:

„Du bist ein Gott, der mich sieht.“

Wir wünschen euch allen und euren Familien ein gesegnetes neues Jahr unter Gottes Bewahrung.

Pfarrer Andreas Sauer u. Pfarramtssekretärin Irene Hertlein